

ACTIV'BOIS, UNE SOCIÉTÉ BIEN IMPLANTÉE

A Saint-Bonnet-le-Château, Activ' Bois fabrique des structures et des charpentes en bois, pour les agriculteurs, mais aussi les professionnels de l'industrie et les particuliers. En plein développement, l'entreprise va proposer un nouveau type de construction : l'implantation directe dans le sol.

La société Activ' Bois a le vent en poupe. Créée en 2009 et basée à Saint-Bonnet-le-Château, elle devrait s'agrandir cette année avec un nouveau bâtiment de 3 000 m², « si nous trouvons les financements », selon son président Hervé Kerderrien. Une embauche de 6 personnes est prévue, l'entreprise comptant déjà 25 salariés. Activ' Bois produit des charpentes et

des bâtiments en structure bois pour le monde agricole et les industriels, mais aussi pour des habitations. « Les constructions agricoles représentent environ 60 % de notre activité, explique H. Kerderrien. Les bâtiments industriels ou d'habitats se partagent les 40 % restants, et nous travaillons sur tout le quart Sud-Est de la France. Les pièces en bois sont dessinées et usinées à l'atelier, puis montées sur place comme un jeu de Lego. Comme tout est préfabriqué, la construction est assez rapide. » En 2013, le chiffre d'affaires (que la société n'a pas souhaité communiquer) a augmenté de 20 % par rapport à 2012. Et l'année d'avant, la progression était de 100 % ! « Le carnet de commandes est bien rempli, c'est un secteur qui se porte bien, indique Hervé Kerderrien. La crise, on l'a senti, pas au niveau de l'activité, mais au



© LOUIS THUBERT

Les différentes pièces de la charpente sont dessinées par ordinateur, puis usinées à l'atelier avant d'être assemblées chez le client

niveau des paiements : les délais de paiement sont plus longs. » Le bois utilisé est local, et Activ' Bois travaille avec des scieries installées dans le département, à Noirétable et à Chalmazel notamment. « Le bois est un matériau très intéressant pour l'agroalimentaire par exemple, précise Hervé Kerderrien. Nous utilisons des traitements respectant

l'environnement et les normes, on construit en structure bois pour tous les cas de figures. » Ainsi, la Brasserie du Pilat, à Saint-Julien-Molin-Molette a été construite par Activ' Bois.

Bientôt, un nouveau type de construction devrait être disponible chez l'entreprise sambonitaine : des habitations avec implantation directe dans le sol. Très utilisée aux Etats-Unis et au Canada, cette technique au principe proche des constructions sur pilotis est économique : elle permet de se passer de dalle de béton et de terrassement sur des terrains pentus. « Nous échafaudons déjà des bâtiments agricoles en implantation directe dans le sol, déclare Hervé Kerderrien. Mais pour des maisons, ce serait une première en France. »

■ Louis Thubert